
Etaient présents : Nicolas Thouveny, Bertrand Devouard, Franck Torre, Christine Robles, Bertrand 
Martin-Garin, Rémi Chappaz, Jean-Christophe Poggiale, Jean-Luc Devenon, Sophie Gachet, 
Raphaël Gros, Laurent Jorda, Richard Sempéré, Laurence Vidal, Alain Sandoz, Sophie Derrac, 
Dominique Estival,  Patricia Martin, Vanessa Bamas, Sylvie Imbert 
 
Ce comité est le premier de la nouvelle Direction de l’OSU. Nicolas Thouveny présente la nouvelle 
équipe qui sera soumise à l’approbation du prochain Conseil d’OSU : Bertrand Devouard Directeur 
Adjoint à l’Enseignement, Franck Torre Dir Adjoint délégué pour la gestion de l’enseignement 
des Masters de l'Environnement Terrestre.  
 
Ont été proposés au vote les documents suivants (voir PPT joint): 
- Enseignements hors maquette (EHM) : l’OSU dispose d’un contingent de 29 HETD dans le cadre 
de la soutenabilité de l’offre de formation. Patrick Baudot a présenté les heures faites dans le cadre 
d'un programme Erasmus + avec l’Université de Marrakech. Sophie Gachet précise qu’il va partir 
à la retraite. Ses heures sont validées dans le cadre des EHM sous réserve qu’il les reconduise en 
2018-2019. Il faudra mieux informer les responsables de parcours l’an prochain. 
- La nouvelle convention du DESU Biodiversités, Villes et territoires est présentée, elle entérine 
le calage de la formation avec l’année universitaire. 
- Les tarifs de formation continue sont approuvés, les tarifs horaires étant déjà cadrés par AMU. 
- le calendrier universitaire doit encore faire l’objet de toilettage pour que les dates de stage 
coïncident bien avec celles des soutenances. Il est adopté sous réserve de ces modifications. 
 
Ensuite le Comité a : 

- Entendu Raphael Gros présenter la procédure du service de Formation Continue de l’UFR 
Sciences qui gère nos dossiers (voir doc joint). Il faut tendre à l’élaboration d’un dossier unique 
de candidature pour toutes les Mentions de l’OSU, car la FC ne passe pas par E-candidat. 
 
- Entendu les informations concernant les appels d’offre Amidex, Laurence Vidal nous informe 
que l’évaluation est toujours en cours et que le retour serait fait après la mi-juillet. Le FIP présenté 
par l’OSU P2E n’a pas été retenu.  
En revanche un projet vient d’être retenu par AMU, celui de Sophie Viseur sur la réalité visuelle 
appliquée à l’enseignement pour un montant de 320 K€. Le LAM y est associé par Laurent Jorda. 
Richard Sempéré signale également l'intérêt du MIO. 
 
- Entendu Bertrand Devouard présenter la composition de la commission pédagogique qui doit 
statuer sur les candidatures des étudiants qui se passent aussi bien par E-candidat que par Campus 
France. Voir PPT. Puis présenter le suivi de carrière des enseignants-chercheurs par les sections 
CNU selon un nouveau calendrier qui commence par les sections 35-36 en 2018. 
 
- Entendu Alain Sandoz présenter le service Pluri-disciplinaire de l’UFR. Ce service suit les 
maquettes, la gestion de la logistique et du matériel commun. Il faudra travailler avec eux sur 
l’harmonisation des procédures comme par exemple la saisie dans ARES et en premier lieu le 
partage des HCC d’anglais. Sophie Derrac en est la gestionnaire. 
 
- Entendu Nicolas Thouveny présenter les projets de création des Instituts de l’AMU dont les 
dossiers (lettres d'intention) devront être remis pour le 4 juin prochain, avec un démarrage pour 



début 2019. Ils devraient structurer l’organisation d’AMU jusqu’en 2032. Des projets de futur 
EUR pourrait être portés par ces Instituts mais côté enseignement un seul diplôme d’établissement 
pourrait être porté par chaque Institut.  Nicolas Thouveny souligne que l’INSU n’est pas favorable 
à ces Instituts car ils viennent en concurrence des OSUs soutenus par l’INSU.  
 
- Entendu Bertrand Devouard présenter la campagne d’emploi en cours avec le recrutement de 3 
MCF et d’un PR, et de 11 ATERs. Cependant un problème est survenu récemment : une ancienne 
MCF de U1 partie en disponibilité a demandé sa réintégration au 1er septembre. Cette réintégration 
étant de droit une discussion sur le support le plus proche de son profil est entamée. Son poste à 
l’origine 67 aurait été transformé en 35 suite à une erreur de son université d’origine avant la 
fusion. Il apparait que le support d’ATER d’écologie générale est le plus proche. Le comité vote 
la mention suivante : 
 
"Le Comité propose de réintégrer Mme Josiane AUBERT sur le support de poste d’ ATER OSU 1 
numéro 50830. La  proposition mise au vote a été adoptée à l'unanimité moins 4 abstentions des 
représentants de la section 67 qui auraient souhaité rencontrer cette personne au préalable." 
 
Pour la campagne d’emploi 2019 il faut réfléchir aux profils de poste pour le mois de juillet. 
 
- Entendu Franck Torre présenter la nouvelle maquette d’enseignement de la rentrée, ainsi que la 
soutenabilité financière qui ne peut en être dé corrélée  désormais. Voir PPT. Il propose un format 
de flyers qui peut être adapté par chaque mention.  
JC Poggiale soulève le problème de la visibilité de nos Masters sur Internet à cause des mots clefs 
que nous avons transmis. Il faut pouvoir les  modifier et en ajouter.  
 
- Entendu Bertrand Devouard au sujet d'ARES, application incontournable qui doit être utilisée 
par tous les enseignants. Bertrand Devouard présente l’état des services et leur évolution depuis 3 
ans.  
 
- Entendu Franck Torre présenter les MME qui doivent être complétées pour la rentrée, il y 
travaille avec Vanessa Bamas. 
 
- Examiné un tableau de répartition de la PRP, il faudra que les services soient tous validés pour 
finaliser, sachant que ces heures sont soumises à des prérequis pour être validées par les RH. 
 
- Examiné le texte sur les MCC qui est en cours de rédaction; il sera présenté au prochain Conseil 
d’OSU. 
 
 
 


